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据了解，参与重整的投资方
为泉州金融控股集团（以下简称

“泉州金控”）。此前，泉州金控党
委书记、董事长蔡洪潮在参加泉
州市政府办公室与泉州广电联合
主办的《在线访谈》节目时透露，
泉州金控目前已经确定业务合作
模式，将于国庆后合作出资推动

“泉州第一高楼”泉州世贸中心的
重启续建。

蔡洪潮介绍，泉州世贸中心因
为项目资金链断裂而烂尾许久，是
晋江下游沿岸风景线上的一个遗
憾。对此，泉州金控主动靠前，多

次走访泉州市中级人民法院、破产
管理人和重整投资人等，目前已经
确定了业务合作模式。

昨天，记者也联系该项目的营
销负责人。相关负责人表示，有关
项目及产品规划的消息，将于近期
对外公布。

“对于泉州地产界来说，这的
确是个好消息。”地产业界人士表
示，期待该项目在各方的推动下，
尽快重启。该项目建成后，将进一
步提升晋江两岸的城市界面，也将
为区域带来更好的住宅产品和商
务环境。

“泉州第一高楼”有望迎来新生追踪④

售楼处正重新装修

项目拟定案名“泉州湾·天际”

在“金九银十”期间，位于
晋江中心市区的晋江保利·天
悦2期和位于晋东新区的天骏·
康城学府开盘，吸引了不少购
房者的关注。

据了解，晋江保利·天悦 2
期用地面积 115148平方米，项
目规划 8栋 18~20层住宅。主
推户型为建筑面积85~125平方
米的三至四房，包括建筑面积
约 85平方米的三房两厅一卫、
104 平方米的三房两厅两卫、

101 平方米的三房两厅两卫、
108 平方米的三房两厅两卫、
125平方米四房两厅两卫。天
骏·康城学府项目总建筑面积
约 42000平方米，规划 7栋小高
层。主力户型为建筑面积100~
140平方米的三至四房，一梯两
户。包括建筑面积约 100平方
米三房两厅两卫、120平方米四
房两厅两卫、130平方米和 140
平方米四房两厅两卫。

“因为项目是目前晋江中

心市区唯一在售的项目，所以
关注度很高。”晋江保利·天悦2
期营销负责人介绍，在已推出
的户型中，建筑面积125平方米
的四房尤其受到改善型客户的
关注。

“客户对于四房的户型需求
比较高。”天骏·康城学府的置业
顾问介绍，在来访的客户中，除
了刚需外，改善型的客户也占了
一定比例。“客户除了关心价格
外，户型的关注度最高。”

四房户型热销不断

改善型置业渐成新“刚需”

前三季度
泉州房地产开发投资
同比下降8.1%

本报讯 日前，泉州市统计局发布信息，今
年 1—3 季度，泉州全市完成固定资产投资
2028.37亿元，比去年同期增加 138.10亿元，投
资同比增速连续6个月企稳回升。其中，9月当
月完成投资289.84亿元，同比增长13.5%，连续
3个月保持2位数正增长。从投资结构看，项目
投资 1367.46亿元，同比增长 16.8%，增速比上
半年提高 4.7个百分点，占固定资产投资比重
67.4%，拉动固定资产投资增长10.4个百分点；
房地产开发投资 660.91亿元，同比下降 8.1%，
降幅比上半年收窄5.2个百分点，占固定资产投
资比重32.6%。建安投资1472.30亿元，同比增
长9.0%，增速比上半年提高4.6个百分点，占固
定资产投资比重 72.6%，拉动固定资产投资增
长6.4个百分点，带动作用持续增强。

数据还显示，截至9月末，泉州全市固定资
产投资在库项目 4023个，比去年同期增加 598
个，增长 17.5%。其中，本年新开工项目 1329
个，比去年同期增加398个，增长42.7%；新开工
项目计划总投资 2001.62 亿元，同比增长
40.3%。1—3季度，新开工项目本年完成投资
601.51亿元，同比增长 18.4%，占固定资产投资
的比重 29.7%，对投资的贡献率达到 67.6%，拉
动固定资产投资增长 4.9个百分点。投资规模
不断扩大，计划总投资亿元及以上项目投资本
年完成935.43亿元，同比增长12.2%，增速比上
半年提高 6.1个百分点，占固定资产投资比重
46.1%，贡献率高达 73.6%，拉动固定资产投资
增长5.4个百分点。

本报讯 日前，记者从晋江市自然资源局获
悉，该局召开紫帽片区城市设计方案评审会议，
邀请专家及相关部门、单位代表对城市设计方
案进行技术评审与论证。会议认为,该方案编
制内容基本齐全，原则上予以通过。

为高效利用空闲土地资源，切实指导管理
该区域规划建设，晋江市自然资源局会同紫帽
片区改造建设项目指挥部编制晋江市紫帽片区
城市设计，制定区域城市设计导则。

紫帽片区位于晋江市紫帽镇，其规划东至
泉三高速、西至福厦高铁、南至九十九溪、北至
对山路，规划范围用地面积705.37公顷。

其规划目标及规划定位是基于紫帽山良好
的本底生态资源，将紫帽镇打造为晋江市宜居、
宜养、宜游的都市生态高地；形成以旅游业为主
导产业，协同区域现状产业更新发展的生态旅
游产业高地；打造集体育运动、养老养生、高端
商务旅游、绿色产业拓展及旅游综合配套为一
体的都市生态文化旅游小镇。

通过建筑高度控制、界面特征控制、建筑风
貌和色彩控制等多种手段，力争把紫帽镇打造
成为一个显山露水、山城交融、地域特色鲜明的
魅力小镇。

华越·江璟
城市展厅对外开放

本报讯 11月 1日，位于晋江桥南百捷·上
悦城的华越·江璟江湾美学生活城市展厅正式
对外开放。

这是宁德华越进入晋江后打造的首个项
目。该项目占地面积约 12869平方米，总建筑
面积约44023.13平方米，绿化率约35%,主推户
型为建筑面积约95~143平方米的三至四房。

据了解，华越·江璟以酒店式社区为设计理
念，规划 3栋现代美学的高层住宅和 2栋商业
用房，社区采用封闭式品质住区管理模式。在
园林方面，该社区以“江”“园”为建筑语境，打造
瞰江公园式社区，不仅有花、木、水等五大绿色
建筑优居空间，还规划童梦欢乐园、青春能量
场、艺术会客厅、乐活氧气场 4大全龄社交平
台。

此外，在教育配套方面，华越·江璟已纳入
晋江市第五实验小学江浦校区服务片区，晋江
市第一中学晋东校区（规划中）服务片区。

8 月 19 日，地处滨江商务区核心位置的
2022-32号地块出让，宁德华越投资有限公司
以 2.01亿元及竞配建 2300平方米成功竞得。
根据拍卖公告，该地块建成后商品住宅毛坯最
高销售均价为14853元/平方米。

晋江紫帽片区
城市设计方案通过评审

资讯

本版由本报记者陈青松采写

日前，备受关注的“泉州第
一高楼”迎来了最新进展。该
项目的售楼部正在重新装修，
新项目的案名拟定为“泉州湾·
天际”。

此外，记者还获悉，泉州市
中级人民法院已经裁定批准

《泉州世界贸易中心有限公司
重整计划》和《晋江晟瑞房地产
开发有限公司重整计划》，终止
两家公司的重整程序。这标志
着该项目已经重整成功，已经
开始了重启续建。

业内人士表示，该项目重
启续建后，将进一步提升晋江
两岸的城市界面，也将为区域
带来更好的住宅产品和商务环
境。

此前，泉州市中级人民法院
发布公告，该院根据泉州世界贸
易中心有限公司（简称“泉州世贸
公司”）管理人和晋江晟瑞房地产
开发有限公司（简称“晋江晟瑞公
司”）管理人的申请，裁定批准《泉
州世界贸易中心有限公司重整计
划》和《晋江晟瑞房地产开发有限
公司重整计划》，终止两家公司的
重整程序。这也标志着，此前烂
尾、有“泉州第一高楼”之称的泉
州世贸中心重整成功，迎来了重
启续建。

资料显示，泉州世界贸易中

心总项目位于晋江南岸滨江商务
区，是一个集商务用房、五星级酒
店、商业、会议、娱乐、服务为一体
的大型开发建设项目。该项目地
下2层，地面46层，计划建设建筑
高度 208米，是目前泉州第一高
楼。

2010年，泉州世界贸易中心
项目开工，其建筑高度为 208米
的主楼大厦于 2015 年 1 月 29 日
顺利封顶。后因诸多原因，项目
进展缓慢直至陷入停顿，至今未
竣工。

去年 10月，泉州市中级人民

法院发布消息称，该院裁定受理
债权人对晋江晟瑞公司、泉州世
贸公司的重整申请。

法律人士介绍，根据《中华人
民共和国企业破产法》第八十六
条规定，各表决组均通过重整计
划草案时，重整计划即为通过。
自重整计划通过之日起十日内，
债务人或者管理人应当向人民法
院提出批准重整计划的申请。人
民法院经审查认为符合本法规定
的，应当自收到申请之日起三十
日内裁定批准，终止重整程序，并
予以公告。

“我原本想买套三房的，可是和妻子商量了一下，还是决定买四房的。”市民李先生说，三房空间比较小，四房才够住。

李先生的想法，代表目前晋江不少购房者的想法。记者了解到，近期，晋江多个项目开盘，建筑面积120平方米左右的四房，受

到购房者的热捧。

业界人士表示，随着经济的发展、三孩政策的放开及房价的提高，购房者对于户型的需求结构将会改变，未来四房或五房的大

户型将会成为市场新宠。改善型置业，逐渐成为目前市场中的新“刚需”。

随着购房者消费需求的升级，晋
江也迎来了“改善户型新时代”，特别
是“首改户型”：户型设计上变“大”，传
统的 120 平方米大三房做成“小四
房”；变“精”，多功能板块增加，购房者
可以自行DIY；变“细致”，重视分区，
细节设计更具人性化。

记者观察发现，这两年来，晋江市
场上建筑面积约120平方米的小四房
户型越来越多。

业内人士表示，这一面积段的房
子，可以做大一点的三房，也可以做小
一点的四房。开发商户型设计的改
变，主要是根据客户的需求。随着三
孩政策的推行，晋江不少家庭结构正
在逐渐变为“四口、五口之家”，如果从
居住需求来讲，需要的面积并不是太
大，但需要的房间却增加了。

“未来置业者对居住空间、室内配套
等需求都将会出现较大的转变，预计紧
凑型四房或五房的户型也是未来部分房
企开发的主流趋势。”业内人士表示。

“特别是今年以来，降低房贷利
率、放松限贷政策等信贷政策的优化，
正在加速晋江楼市的回暖。”业内人士
表示，这一系列利好政策落地，有利于
降低居民购房成本，减轻购房压力，促
进改善型住房需求的释放。

不过，也有业内人士表示，对于改
善型客户来说，他们不会像刚需购房
者那样急切且冲动，通常都会十分精
明地货比多家，最终选择最适合自己
的房子。“所以确实具备居住优势，产
品户型设计、品质、区位好的楼盘，配
合达到改善型客户心理预期的价格，
往往更易获得青睐。”

三房太挤，四房才够住。当下，晋
江不少改善型需求的购房者购房需求
正在发生着改变。

“房子是结婚前买的，原本想只生一
个孩子，房子够住。后来二孩政策放开
了，又生了一个娃。”市民张女士说，现
在，两个孩子再加上两个大人，原来的三
个房间就很拥挤了。“挤不出一间书房，
孩子都大了，做作业只好在客厅。最近
也在看房子，就想换套大一点的，至少要
有四个房间，才能满足居住需求。”

90 后的吴先生选择了“一步到
位”，刚买了一套 120平方米的四房。

“目前跟爸妈住在一起，年底就要结婚
了。和女友商量，就想买套大一点的，
至少要四房。”吴先生说，年轻人想要

有独立的空间。
“房子除了够住外，还要住得舒

适。”上个月，市民庄先生搬进了刚买
的房子，140平方米的房子，客餐厅和
房子面积都很大。“我们之前住的是一
套老宿舍房，虽然面积有 100多平方
米，但是感觉空间和格局不合理，特别
是没有电梯。搬进新家后，感觉居住
环境一下子就改善了。”

“从今年成交的数据看，改善型置
业占据较大比例。”业内人士分析，晋
江正在进入“换房”阶段，首次改善型
置业、再次改善型置业成为“新刚
需”。其中，不少购房者通过存量市场
流通实现“以小换大”“以老换新”“以
远换近”。

大户型关注度高 有四个房间才够住

改善型住房需求加速释放

购房者

观察

重整计划获批 泉州金控接手


